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Niederschrift
zur Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der

Gemeinde Holm (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Beratende Mitglieder

Gäste

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Sitzungstermin: Donnerstag, den 12.10.2023

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 21:15 Uhr

Ort, Raum: der Heinrich-Eschenburg-Schule, Schulstraße 5,
25488 Holm

Herr Joachim Corleis CDU
Frau Carina Engel SPD
Herr Uwe Hönke

Frakti
on Die Grünen Holm

Stv. Vorsitzender

Herr Jürgen Knauff CDU
Herr Jan-Peer Koinecke

Frakti
on Die Grünen Holm

Vorsitzender

Herr Jörn Krause CDU
Herr Dietmar Voswinkel SPD
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU
Herr Tobias Zeitler CDU

Frau Mirja Härtel-Dittmann Elternbeirat HES
Holm

Vorsitzende
Elternbeirat HES
Holm

Frau Angelika Kleinwort Vors.
Betreuungsschul
e Holm

Vorsitzende
Betreuungsschule

Frau Kim Müller Vertreterin des
TSV Holm

TSV Holm

4 Einwohner

Frau Wilking
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Stimmberechtigte Mitglieder

Beratende Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 28.09.2023
einberufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass keine Einwände gegen die
ordnungsgemäße Einberufung erhoben werden.
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 12 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

Die Tagesordnung wird um TOP 11 Bericht des TSV Holm ergänzt.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Herr Ali Topkoc SPD

Frau Ilka Fronia Vorsitzende
Kulturverein
Holm e.V.

Vorsitzende
Kulturverein Holm
e.V.

1. Begehung der Heinrich-Eschenburg-Schule um 18.30 Uhr

2. Fortführung der Sitzung in der Heinrich-Eschenburg-Schule ab ca. 19.30 Uhr

3. Mitteilungen

4. Einwohnerfragestunde

5. Bericht der Grundschule / OGTS

6. Bericht der Betreuungsschule

7. Schulentwicklungsplan Heinrich-Eschenburg-Schule
Vorlage: 1064/2023/HO/BV

8. Antrag Betreuungsschule Holm e.V,. auf einen Zuschuss für Sachmittel-, Verwaltungs-
und Personalkosten für die Zeit vom Januar bis Juli 2024
Vorlage: 1066/2023/HO/BV

9. Mittelanmeldung 2024 der Heinrich-Eschenburg-Schule
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Protokoll:

Vorlage: 1065/2023/HO/BV

10. Verschiedenes

11. Bericht des TSV Holm

zu 1 Begehung der Heinrich-Eschenburg-Schule um 18.30 Uhr

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um
18:30 Uhr.
Der Vorsitzende Herr Koinecke verpflichtet zunächst das neue bürgerliche
Mitglied des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der Gemeinde Holm:
Joachim Corleis.

Der Vorsitzende übergibt das Wort an Frau Barck, Schulleiterin der
Heinrich-Eschenburg-Schule. Die Begehung der Schule findet unter
Führung von Frau Barck statt. Der Marktplatz, welcher auch für
anderweitige Veranstaltung genutzt werden kann wird betrachtet.
Das Schulkonzept wird anhand der 1. Lerngruppe (Klasse) vorgestellt.
Das Methodenhaus, eine Erweiterung des Lernkonzepts wird ebenfalls
vorgestellt. Es gibt ausreichend Gelegenheit für individuelle inhaltliche
Rückfragen.

zu 2 Fortführung der Sitzung in der Heinrich-Eschenburg-Schule ab ca.
19.30 Uhr

Die Sitzung wurde um 19:27 Uhr in der Heinrich-Eschenburg-Schule
weitergeführt.

zu 3 Mitteilungen

Herr Corleis schlägt vor, die Sitzungen des Ausschusses im Sommer bzw.
im Herbst/Winter wie folgt zu ergänzen:

- Sommer: Begehung der Sportplätze
- Herbst/Winter: Begehung der Schule

Die vor-Ort-Begehungen sollen zukünftig jeweils als Tagesordnungspunkt
mit aufgenommen werden.
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zu 4 Einwohnerfragestunde

Ein Gast fragt an, ob das Konzept einer OGTS erklärt werden könnte und
wie diese finanziert wird. Frau Barck erklärt, dass das Konzept als
Beschluss gefasst wurde. Die Trägerschaft der OGTS obliegt der
Gemeinde. Die Satzung hierüber wird noch erstellt. Weitere Auskünfte
könne sie hier nicht mitteilen. Wie die Frühbetreuung ausfällt muss anhand
einer Abfrage noch herausgefunden werden. Ab Sommer 2024 ist
Schulbeginn bei der OGTS um 08:30 Uhr. Das Konzept der
Betreuungsschule wird im TOP 6 erörtert.
Ein weiterer Gast fragt nach, ob das Wasser in den Umkleidekabinen am
Sportplatz wieder als Trinkwasser genutzt werden könnte. Eine genaue
Beantwortung konnte nicht erfolgen. Der Gast wird gebeten, evtl. beim
Bürgermeister noch einmal nachzufragen.

zu 5 Bericht der Grundschule / OGTS

Der Bericht der Grundschule/OGTS wird Protokollanlage 1.

Frau Barck berichtet auf Nachfragen, dass Herr Kahns in Kooperation mit
den Schulsozialarbeitern für einzelne Projekte arbeitet. Seine Arbeitszeit
ist nicht mehr auf regelmäßige wöchentliche Arbeitsstunden
festgeschrieben.
Es besteht weiterhin Bedarf an Schulsozialarbeitern. Frau Böse übernimmt
zudem auch den Klassenrat an der hiesigen Schule.
Prozentual kann man ungefähr von 20 % an Schulbegleitungen für Kinder
ausgehen.
Die Lehrerarbeitsplätze und auch die Verwaltung sind mit technischen
Geräten ausgestattet. Weitere Ausstattung folgt noch.

zu 6 Bericht der Betreuungsschule

Der Bericht der Betreuungsschule wird Protokollanlage 2.

Frau Kleinwort berichtet, dass insgesamt 87 Kinder betreut werden.
Allerdings sind nicht täglich alle Kinder zur Betreuung angemeldet. Es wird
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eine Betreuung bis 16:00 Uhr angeboten. In der Betreuungsschule sind 5
Schulsozialarbeiter festangestellt und 6 Kräfte auf 520-Euro-Basis
eingestellt. Die Kinder werden entweder von den Arbeitskräften abgeholt
oder kommen ab einem bestimmten Alter selbst zur Betreuung. Freitags
wird keine Hausaufgabenbearbeitung angeboten.
Frau Kleinwort teilt weiterhin mit, dass weitere AGs wie Gitarre oder
Plattdeutsch angeboten werden können.
Zum 31.07.2024 wird der Verein der Betreuungsschule aufgrund des
OGTS-Konzepts aufgelöst. Das Konto des Vereins bleibt vorerst für ein
weiteres Jahr bestehen, sodass ggfs. Rechnungen oder ähnliches
beglichen werden können.
Zum gestellten Antrag, hier Tagesordnungspunkt 8, können noch keine
weiteren genauen Zahlen genannt werden. Wie im Antrag schon
formuliert, werden nur die Gelder in Anspruch genommen, die auch
tatsächlich benötigt werden.
Da Herr Kahns nicht mehr regelmäßig an der Betreuungsschule tätig ist,
äußert Frau Kleinwort Bedenken hinsichtlich der Zusammenarbeit mit den
Kindern. Der Kontakt zu den Kindern geht verloren. Eventuell wird Herr
Kahns Werkarbeiten anbieten.
Frau Böse ist unterstützend auch in den Ferien in der Betreuungsschule.

Die Dämmung von Mensa und Küche in der Betreuungsschule sind auch
sanierungsbedürftig. Auch der Fahrradunterstand bedarf einer Sanierung.
Frau Barck ergänzt, dass auch die Fenster neu eingestellt werden
müssten, da diese über ein System automatisch geöffnet werden. Es ist
aufgefallen, dass die Fenster auch in den Ferien geöffnet sind.

Auf Nachfrage teilt Frau Kleinwort mit, dass das Mittagessen in Ordnung
sei. Die Firma bringt das Essen in große Behälter, sodass die Portionen
selbst auf die Teller gefüllt werden können. Ein „Folienessen“ wird nicht
angeboten und soll auch in der Zukunft nur zur Auswahl stehen.

zu 7 Schulentwicklungsplan Heinrich-Eschenburg-Schule
Vorlage: 1064/2023/HO/BV

Beschluss:
Der Ausschuss für Schul-, Sport- und Kulturausschuss nimmt die
Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes zur Kenntnis.

zur Kenntnis genommen

zu 8 Antrag Betreuungsschule Holm e.V,. auf einen Zuschuss für
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Sachmittel-, Verwaltungs- und Personalkosten für die Zeit vom
Januar bis Juli 2024
Vorlage: 1066/2023/HO/BV

Beschluss:
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss empfiehlt/ der Finanzausschuss
empfiehlt/die Gemeindevertretung beschließt dem Verein
Betreuungsschule Holm e.V. einen Zuschuss für den Zeitraum vom 01.01.
bis 31.07.2024 in Höhe von 26.000 Euro zu gewähren. Die Auszahlung
erfolgt in zwei Raten. Vor der Auszahlung der zweiten Raten erfolgt eine
Rücksprache mit der Betreuung, ob diese in vollen Umfang notwendig ist.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Mittelanmeldung 2024 der Heinrich-Eschenburg-Schule
Vorlage: 1065/2023/HO/BV

Die Sachlage der Finanzierung wird durch Frau Barck erörtert. Sie teilt mit,
dass es schwierig ist die Auszahlungen nachzuvollziehen.

3 Türen in der Schule sind noch alt und müssten ausgetauscht werden. Da
es eventuell Brandschutztüren werden, ist die höhere Summe in die
Planung aufgenommen worden. Die Anfrage zur Erstellung eines neuen
Logos für die Schule wurde zwecks Angebotsmitteilung an Unternehmen
gegeben. Alle Angebote liegen im gleichen preislichen Rahmen.

Auf Nachfrage teilt Frau Barck mit, dass der Einbau einer Lehrküche nötig
sei, um auch die Möglichkeit zu haben mit den Kindern zu kochen oder zu
backen. Auch ein „Ernährungsführerschein“ wäre dann denkbar. Die
Ausgabeküche kann für solche Zwecke aus hygienischen Gründen nicht
genutzt werden. Auch die Scheiben, die in der Zeit der Pandemie
aufgestellt wurden, bleiben erhalten.

Beschluss:
Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur empfiehlt, der
Finanzausschuss empfiehlt/die Gemeindevertretung beschließt die
Mittelanmeldung für die Heinrich-Eschenburg-Schule wie beantragt in den
Haushalt aufzunehmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Verschiedenes

Der Vorsitzende weist daraufhin, dass die Bewässerungsanlage am
Stadion in Betrieb genommen wurde.
Am 05.11.2023 findet um 11:30 Uhr die Sportlerehrung im Dörpshus statt.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 01.12.2023

zu 11 Bericht des TSV Holm

Frau Müller vom TSV Holm berichtet, dass die Plätze nunmehr winterfest
gemacht wurden. Die Sporthalle bietet die Möglichkeit, bei Bedarf vom
Sportplatz auszuweichen.
Es gibt viele Gruppen und Teilnehmer beim Verein.

Herr Aubrecht (Vorsitzender Sparte Fußball) berichtet, dass die
Arbeitsgruppe für den Raiba-Cup 2024 bereits aktiv ist. Das Turnier wird
vom 15.07. bis 19.07.2024 in Holm stattfinden.

Die AG legt ein besonderes Augenmerk auf die Vorkommnisse des
diesjährigen Turniers in Hetlingen. Eine Wiederholung von
Unsportlichkeiten soll unbedingt verhindert werden. Dazu wird das Thema
„FairPlay“ momentan thematisiert, um die Spieler zu sensibilisieren.

Die Bewässerung der Anlage funktioniert besser. Der Mähroboter wird
freudig erwartet, ist aber noch nicht von der Gemeindevertretung
beschlossen.

Die Öffentlichkeit wird um 20:39 Uhr ausgeschlossen.

(Jan-Peer Koinecke)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Wilking)
Protokollführerin


